
Martin Bader
Beitrag von „FCNMax“ vom 24. September 2010, 13:52

Zitat von Chaos 

Ich wollte mich nur dagegen wehren, dass evtl. und unter Umständen der Abstieg
2007/2008 auch nur möglicherweise (  ) als Pech dargestellt wird. Das war Dummheit
- sogar die Essenz davon! Mit"Glück und PEch" neigt man dazu sich der Verantwortung
zu entziehen.

Hmm...wo fange ich an:

Also: ein paar schlaue Leute die Ahnung von Statistik haben, haben einmal eine
Bundesligasaison unter der Annahme durchgespielt, dass alle Mannschaften exakt gleich stark
seien. Bei diesem Experiment sollte man ja meinen, dass jede Mannschaft die gleiche Punktzahl
erzielt. Dem ist aber nicht so - ähnlich wie wenn man 10x eine Münze hochwirft, denn da
kommt ja auch nicht exakt 5x Kopf und 5x Zahl heraus, obwohl es ja eigentlich so sein müsste.
Also, was kam dann heraus bei diesem Experiment: es kam tatsächlich eine Punkteverteilung
heraus, die weitgehend der Punkteverteilung am Ende einer regulären Bundesligasaison
entspricht! Man hat das Experiment mehrfach wiederholt - und tatsächlich kam immer ein
ähnliches Ergebnis heraus. Lediglich extreme Ausreißer wie bspw. ein Meister mit 78 Punkten
oder ein Absteiger mit 14 Punkten fand sich nicht...

Was sagt uns das Experiment: das Ergebnis einer Bundesligasaison könnte auch reiner Zufall
sein und die Teams gleich stark!

Aber gehen wir noch einen Schritt weiter: wenn wir davon ausgehen, dass eine gute
Mannschaft mehr Tore schiesst als eine schlechte Mannschaft, dann ist es auch logisch, dass im
Allgemeinen die Wahrscheinlichkeit steigt, dass eine gute Mannschaft gewinnt wenn mehr Tore
in einem Spiel fallen. Insofern ist es bei Sportarten in denen viele Tore fallen (Basketball oder
Handball bspw.) auch viel wahrscheinlicher, dass sich die bessere Mannschaft gegen die
schwächere durchsetzt. Das heißt, dass wenig Zufall im Spiel ist. Beim Fußball ist hingegen im
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Umkehrschluss viel mehr Zufall im Spiel, also weniger planbar!

Zusammengefasst:
Ich glaube tatsächlich, dass sich ein einzelnes Spiel und auch eine ganze Saison nur begrenzt
beeinflussen lässt! Ich kann durch gute Transfers, gutes Training, eine gute Taktik, eine gute
Stimmung in der Mannschaft etc.pp. aber die Wahrscheinlichkeit erhöhen, dass es eine
erfolgreiche Saison für den jeweiligen Verein wird. Je mehr Geld ich zur Verfügung habe, desto
bessere Möglichkeiten hierzu habe ich natürlich. Aber ich glaube dennoch, dass der Zufall eine
so große Rolle im Fußball spielt, dass sich bspw. unser Abstieg 2008 durchaus als Pech
darstellen lässt. Ebenso übrigens auch unzählige andere Abstiege (bspw. Hertha letzte Saison).

Hans Meyer hat schon nach dem Pokalsieg immer davon gesprochen, dass diese Saison (6.
Platz + Pokalsieg) am oberen Limit unserer Möglichkeiten verlaufen sei. Wer sich daran
erinnert, der weiß auch wieviel Glück wir oft in dieser Saison hatten - und wir hatten
Selbsbewusstsein!

Im Jahr darauf haben wir am unteren Limit unserer Möglichkeiten gespielt. Wir hatten oft Pech -
und irgendwann kein Selbstvertrauen mehr!

Meines Erachtens war beides so nicht planbar...
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